
粵港澳大灣區企業家聯盟昨晚舉行成立7

周年慶典，同場舉行傑出 ESG 表現嘉許

禮，表揚灣區內在ESG方面表現傑出的機

構和人士。特區政府行政長官李家超在視

像致辭中表示，他在上月發表的施政報告

中提出，特區政府將於年內推出香港全面

採用國際財務報告可持續披露準則，即

ISSB（國際可持續準則理事會）準則的路

線圖，目標是讓香港成為首批將本地準則

銜接ISSB準則的司法管轄區，以提升和鞏

固香港作為國際綠色金融樞紐的地位。

●香港文匯報記者 黎梓田、蔡競文

特首：銜接國際準則 升港綠色金融樞紐地位
粵港澳大灣區企業家聯盟慶7周年 蔡冠深：進一步在ESG領域發揮作用
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李家超致辭時表示，在「一國兩制」下，香港特
區擁有背靠祖國、聯通世界的獨特優勢，並有

深廣的資本市場，專業服務經驗豐富，一直全力引
導海內外資金到綠色和可持續項目。香港特區將全
力支持大灣區綠色企業和項目，提供綠色和可持續
投融資和認證服務。

港去年發綠色可持續債務逾500億美元
他表示，去年在香港發行的綠色和可持續債務總
額超過500億美元，總額在亞洲區市場的首位，佔
地區總額37%。廣東省政府和深圳市政府都在香港
發行包括綠色債券的離岸人民幣地方政府債券，共
同推動大灣區更好發揮高質量發展動力源作用。
同時，香港金融管理局已推出可持續金融行動計

劃，將從銀行監管、外匯基金投資、金融市場發展等
角度，進一步鞏固香港的可持續金融樞紐地位。
全國政協常委、粵港澳大灣區企業家聯盟主席蔡

冠深致辭時介紹，粵港澳大灣區企業家聯盟成立7
周年來不斷壯大，成員企業涵蓋從傳統產業到高新
科技以及高端服務業的精英。聯盟未來將進一步在
ESG領域發揮作用，推動綠色經濟，還要在產學研
銷一條龍以及法律規則標準銜接等方面下工夫。
他表示，聯盟每年都會組織各種粵港澳企業家和
高校代表團走向「一帶一路」沿線國家，東北亞、
中東以及歐洲多國，更把上述國家及地區的企業家
和政府代表團邀請到大灣區，又在當地政府和高校
的支持下連續5年舉辦粵港澳大灣區傑出青年企業

家評選，表彰了400多位年輕一代的中外企業帶頭
人。業務涵蓋各行各業，工作的特點是引入了數字
經濟、綠色經濟、人工智能的經濟生產力，是大灣
區全面深化改革高技能發展的主力軍。
蔡冠深表示，李家超特首率領工商界高層代表團

訪問大灣區內的內地城市，80多家大型企業前日簽
署了支持及參與北部都會區發展意向書，而深圳來
港「一簽多行」的政策再次啟動，一連串喜訊反映
出粵港澳大灣區的融合發展將全面提速，大灣區的
企業家大有可為，前景廣闊。

聯盟將與大公文匯集團聯手 跑遍灣區
他透露，聯盟還會與香港大公文匯傳媒集團聯手

於明年全力推動跑遍大灣區的活動，由聯盟的傑出
青年企業家委員會兩位副主席葉長春、鍾學勇，帶
領企業家跑遍一共12個大灣區的城市，以跑會友，
強健身體，增進了解，加強合作，共同為粵港澳大
灣區的建設作出新的貢獻。
「這代表着企業家不光是做生意，還可以跑。最

後祝願粵港澳大灣區企業家聯盟的企業家不負於我們
偉大的時代，不負於國家的重託，在融入國家發展大
局，建設好世界一流灣區的過程中，發揮自己的聰明
才智，為振興中華作出更大的努力。」他說。
聯盟是次遴選出15家持續深耕ESG發展且成績卓

著的機構，包括香港上海滙豐銀行、中國銀行（香
港）、中國萬天控股、信德集團、興證國際金融集

團、恩達集團、冠翎科技、萬暉五金、仁心牙科、
華世界集團、環保協進會、綠色未來基金總會、亞
太可持續發展戰略研究院、大棠有機生態園等本地
大型知名企業和機構，所涉行業涵蓋公共事業、科
技、醫療、環保團體等多個領域。財政司副司長黃
偉綸、蔡冠深，和政制及內地事務局局長曾國衞一
同為各機構代表頒授大灣區傑出ESG表現機構嘉許
狀，以茲表彰。
大灣區企業家聯盟傑出青年企業家委員會換屆儀
式同場舉行，第二屆青委會主席由旭日國際副主席
蔡加敏擔任。青委會副主席由林至頴、葉長春、鍾
學勇、蔡捷思、陳少山、蘇陳詩婷、伍紅紅出任。民
政及青年事務局局長麥美娟為他們頒發了委任狀。

香港文匯報訊（記者 洪澤楷）香港
特區政府天文台昨日起一連兩天舉行開
放日，邀請公眾參與相關講座與攤位活
動，期望增進公眾對氣候變化及極端天
氣的認識和關注，並了解天文台多年來
與內地和世界各地氣象部門的合作。現
場設有不少攤位，入場者可參與互動遊
戲並領取精美禮品。有學生表示，透過
今次參觀，了解不少極端天氣的形成過
程與原因，希望未來為遏止全球暖化出
一分力。天文台預計，兩天的開放日共
吸引1萬人次入場參觀。
天文台開放日以「攜手合作共創新
氣象」為主題，向公眾介紹天文台服
務及與世界各地氣象部門的合作。香
港文匯報記者現場所見，昨早11時左
右，尖沙咀天文台總部已人頭攢動，
現場有多個攤位科普天文知識，吸引不少巿民
排隊聽取工作人員講解。
入場人士可在「極端天氣」等攤位前參與互
動遊戲。在投籃遊戲中，不同籃框貼有不同極
端天氣答案，參加者回答問題時只要將籃球投
入正確籃框，便可領取文件袋及貼紙等小禮
品。現場又展示了輻射巡測車，吸引不少人打
卡留念。天文台室外場地亦擺放十多種觀測天
文氣象儀器，包括閃電儀、探空氣球、暑熱指
數測量系統等。
九龍工業學校昨日組織21名中二級學生到
場。領隊趙老師向香港文匯報表示，期望通過

是次參觀活動，讓學生了解極端天氣形成過
程，增進學生保護地球、遏止全球暖化意識，
為減慢氣候變化出一分力。
張同學表示，在諸多攤位中最心儀「極端天
氣」攤位，因為參與互動遊戲可獲精美禮品，
「透過今次參觀活動學到不少氣候變化知識，
未來會更關注極端天氣議題。」
陳太一家四口昨日由深井出發，約11時到場
參觀。她向香港文匯報記者表示，今次專程參
與天文台開放日，是希望子女接觸更多天文知
識，其兒子亦指通過是次活動獲益良多，「學
到很多知識，了解了黑雨及黃雨等信號的分別

和制定標準。」
市民王小姐平日對天文知識深感興趣，故與

丈夫相約到場，表示主要想參觀觀測天文氣象
的儀器，「感謝天公作美，天氣不錯，可以近
距離參觀。」

兩日料共吸引上萬人次入場
香港天文台科學主任沈志泰向香港文匯報記

者表示，昨日周末且天氣良好，吸引不少市民
到場，希望公眾藉此機會多了解天文台工作背
後的科學原理和手段。綜合過往經驗，預期兩
天開放日有1萬人次入場。

香港文匯報訊 大埔區青年網絡（大埔青網）毅行隊今
年全隊完成樂施毅行者，其中一位隊員是剛符合最低參賽
年齡要求的18歲中六學生劉駿町。跑步資歷不足一年、
不喜歡跑步和爬山的他，想嘗試一下把這兩項自己不喜歡
的運動做到極限，看看會是什麼結果。在經歷了艱難的毅
行之路，用信念和意志戰勝了困難後，他體會到了當中的
成就感和喜悅，並表示未來一定會再來參加。
大埔區青年網絡今年派出12位代表參與毅行者活動，

三隊成功在48小時內完成100公里賽事。劉駿町今年首次
參賽便遇上惡劣天氣和環境，難度超出他所預期。他說，
路況十分糟糕，譬如CP2（二號檢查站）和CP3（三號檢
查站）的路上發生大擠塞。
「這對我們來說是一個壞的情況，因為一直待着不動
會更加疲倦。下山的時候應該要放鬆地下去，但擠塞令
我們無法加速，所以下山的每一步都要緩慢地走下去。
相對來說，肌肉的損耗增加了，身體的恢復能力也減低
了……加上下雨的原因，雙腳濕透，令我起了無數水
泡。而起水泡的痛楚十分誇張，就像一直被硬物刺痛着
般。」他憶述。

憑信念撐完最後一段路
被問到這麼辛苦有否想過放棄時，劉駿町坦言，自己曾

打算放棄，心想既然今屆比以往難，那麼必定會有很多人
選擇放棄，退賽也只不過是人之常情。抱着這樣的想法，
令他的士氣長期低落，尤其在第九段無窮無盡的混凝土路
上，身體已經筋疲力盡了，「但我想，既然已經走到第九
段（還有20多公里），就撐完最後一程的路段。最終我
憑着這個信念完成了這次毅行者。」
劉駿町今年落場參加樂施毅行者，而大埔青網毅行隊的
支援工作就有新進成員Mandy來傳承。
Mandy今年開始參加大埔青網的單車、行山及獨木舟義
工活動，嘗試了很多她沒有想像過自己會參加的項目，包
括今次做毅行隊的支援組。
Mandy說，自己的組負責在城門水塘的燒烤場做支援，
「雨一直沒停歇，這時，我看見遠處有幾個身影，互相扶
持着從樓梯上緩步而下。我認出了他們是大埔青網成員，
我與同行的同伴急忙迎接。場面和我想像中的熱血歸來大

相逕庭。他們的疲憊肉眼可見，原來他們20幾小時裏幾乎未曾瞌
睡，還因下雨跌倒多次，身上泥土和雨水交融，腳上更是爬滿水
泡。」
「我此時不禁感到震驚，毅行者的艱辛與痛苦超出我的想
像……我和夥伴們為他們加油打氣，揮手道別，目送他們踏
上艱辛的旅程。」她說。
第二天，Mandy在互聯網上看到大埔青網派出的三隊成員全都

成功完成100km，激動不已，更深感佩服，「這次的經歷讓我更
加體會到困難只是磨煉，堅持就是力量！真正嘅強大唔係我將世
界變成點，而係無論個世界變成點，我都可以應付到。」

正式履職至
今，擔任中西區
區議員一職已超

過十個月。在這大半年的時間裏，我秉持着
「用心玲聽民意 傾情服務社區」的宗旨，務求
努力做好政府施政的小助手、服務市民的貼心
人，發揮好特區政府和居民之間的橋樑紐帶作
用。區議員的工作極具挑戰，如何開展有針對
性的地區工作、了解市民的急難愁盼、幫助解
決日常實際問題，成為我的首要任務。而真正
要做到這一點，我認為是要主動深入群眾，走
進社區。在接近十個月的履職經歷中，我定期
進行家訪，尤其是獨居長者、弱勢群體，並在
社區不同地方開設流動服務站，從山頂到半
山，從中環到上環，足跡遍布區內大小街巷，
希望從中聆聽市民對社區發展、政府政策的真
實想法和訴求。

私家路衞生差 協調政府洗街
記得有一次，我與關愛隊成員到中環太子臺
一帶進行日常家訪時，不少居民向我反映太子
臺街道的環境衞生問題。事緣太子臺是區內養
狗人士的熱門放狗路段，加上街道屬於私家路

段，因此政府沒有提供洗街服務，這導致街道
上殘留的狗隻排洩物引起陣陣惡臭及衞生問
題，嚴重影響太子臺居民的生活環境。面對居
民的求助，我隨即分別與不同社區持份者進行
溝通，詳細了解情況，務求在平衡各方權益的
前提下尋求解決方案。
在作出深入的研究後，我通過各種方式反映
問題，在區議會上與政府部門進行溝通，最終
獲得中西區民政處採納本人提出的建議，透過
地區主導行動計劃為太子臺私家路提供定期的
洗街服務，紓緩太子臺的衞生問題，為居民提
供相對潔淨的生活環境。
在過程中，我想出各種辦法化解平衡由此產

生的居民矛盾。更在處理這個問題的過程中，
接觸到部分居住在這一帶的劏房戶，了解到他
們目前所遇到的生活問題，包括舊樓亂駁渠
管，導致污水滲漏問題；雜物堆積衍生的消防
安全問題等。這些問題不僅污染了居住環境的
衞生，更嚴重影響居民的生活。對此，我也專
門與社區不同團體、關愛隊聯手合作，上門維
修探訪、宣傳教育，頗見成效。
現在，我每隔一段時間便會到太子臺一帶視
察，主動與居民了解最新情況。每當聽到居民

表示之前反映的問題有所改善時，他們臉上的
笑容便是我最期待的回饋。深入走訪社區，聽
取市民聲音，主動向政府反映市民訴求，是我
作為區議員的重要責任。
每日很忙碌，但卻很充實！未來，我將繼續
秉持「用心玲聽民意 傾情服務社區」的初
心，協助政府增強地區治理效能，提升市民的
幸福感和獲得感。通過深入走訪社區聽取市民
聲音，用點點滴滴的實際行動回報廣大居民的
信任和支持；同時，致力推動區內歷史文物的
保育工作，珍惜大家的集體回憶，把香港獨特
的故事傳承下來，讓這座城市更加美好。

●香港中西區區議員 金玲
（標題及小題為編者所加）

大
埔
青
網
參
與
毅
行
新
丁
上
陣
即
圓
夢

親子同遊天文台總部 了解黃雨黑雨分別

��� �/

深入走訪社區 反映街坊訴求
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●小朋友與展板合影。
香港文匯報記者黃艾力攝

●左起：張同學、趙同學、趙老
師。 香港文匯報記者黃艾力攝

●天文台昨日起一連兩天舉行開放日，向公眾介紹天文台服務及與世
界各地氣象部門的合作。 香港文匯報記者黃艾力攝

◀粵港澳大灣區企業家聯盟昨晚舉行成立7周年慶典，同場
舉行傑出ESG表現嘉許禮。 香港文匯報記者曾興偉攝

▲李家超在視像致辭中表示，特區政府將於年內推出香港全
面採用國際財務報告可持續披露準則，目標是讓香港成為首
批將本地準則銜接ISSB準則的司法管轄區。

香港文匯報記者曾興偉攝


